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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Urge Julieta Gallardo a la pacificación del país 
La pacificación de nuestro país continúa como el gran pendiente, las estadísticas que día a 
día se reportan en el territorio mexicano es muestra de que se requiere modificar la 
estrategia de fondo, subrayó la diputada integrante de la LXXV Legislatura Local, Julieta 
Gallardo Mora. De acuerdo con un comunicado de prensa, la diputada local sostuvo que 
todos los días se reportan crímenes en distintos puntos del país, lo que muestra que la 
estrategia de pacificación solo ha traído más muertes e inseguridad, por lo que se debe 
recuperar el camino, reorientar las acciones que no estén dando resultados. México vive 
una complicada situación y si quienes están en el poder no reconocen el problema que se 
tiene y se actúa en consecuencia es claro, que se caerá al fondo de donde cada vez será 
más complejo salir. 
 
Congreso de Michoacán debe ser de los primeros en avalar Reforma Judicial: Fabiola 
Alanís 
La Diputada Local Electa de Morena, Fabiola Alanís Sámano, difundió por la región Oriente 
de esta entidad las virtudes de la propuesta de Reforma Judicial presentada por el 
Presidente Andrés Manuel López Obrador, la cual afirmó que será aprobada en septiembre 
próximo por el Congreso federal y confío en que la nueva Legislatura Local sea parte de las 
17 primeras que le brinden el aval para su promulgación. Desde los municipios de Zitácuaro, 
Hidalgo y Tuxpan, expuso que con el triunfo contundente de la Doctora Claudia Sheinbaum 
Pardo por la Presidencia de México y del Movimiento de Regeneración Nacional en las 
elecciones pasadas, quedó muy claro el respaldo que la ciudadanía da al proyecto 
humanista de nación iniciado en el 2018 por el Presidente Andrés Manuel, por lo que no 
hay duda de que en la tercera semana de septiembre próximo se aprobará a nivel federal 
dicha iniciativa que se presentó en febrero pasado, cómo parte de un paquete de 18 
reformas de carácter constitucional. 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Daniela De Los Santos Lamenta Reelección De Alito Moreno En Dirigencia Nacional 
PRI 
A pesar de los pronunciamientos de diversos cuadros priístas, tanto a nivel nacional, como 
estatal, a favor de la renovación de la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Alejandro Moreno Cárdenas fue reelecto en la Asamblea Nacional del partido. Esta 
decisión deja a la cúpula tricolor con las ganas de un cambio. La diputada local, Daniela de 
los Santos Torres, había expresado su deseo de que Moreno Cárdenas cediera la dirigencia 
nacional para concentrarse en su escaño en el Senado de la República. 
 
Pide presidente de MC madurez ante zancadilla de Óscar Escobar  
Ante la zancadilla política que le propinó su propio compañero de partido, Óscar Escobar 
Ledesma, el presidente estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Antonio, Toño, Carreño 
Sosa, apeló a la madurez y a la capacidad de diálogo en pro de la unidad. Escobar 
Ledesma, coordinador parlamentario de MC en el Congreso de Michoacán envió este 
viernes un comunicado, donde, sin nombrarlo, aludió a Toño Carreño para criticarlo por falta 
de acompañamiento a candidatos en algunos municipios, por destapes prematuros de 
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cartas a la Gubernatura 2027 y por celebrar ser la cuarta fuerza política, cuando lo que se 
debe hacer es trabajar por ser la primera. 
 
Podría permanecer Memo Valencia al frente del PRI Michoacán hasta 2034  
Aunque él no ha manifestado esta intención, el actual presidente del PRI en Michoacán, 
Guillermo Valencia Reyes, podría extender su periodo en la dirigencia estatal del partido 
hasta 2034, pues en el tricolor ya está permitido reelegirse. De acuerdo con la reforma a 
los estatutos del PRI, aprobada este domingo en la 24 Asamblea Nacional Extraordinaria, 
los presidentes de comités directivos nacional y estatales, y las respectivas secretarías 
generales, podrán elegirse por hasta tres periodos consecutivos de cuatro años cada uno, 
en tres ocasiones.   
 
Michoacanos eligieron mayoría de diputados morenistas, para concretar el Plan C: 
Juan Pablo Celis 
Juan Pablo Celis Silva, dirigente de Morena en Michoacán, destacó la importancia del Plan 
C, que incluye un paquete de 18 reformas constitucionales. Entre éstas, se enfatiza la 
necesidad de reformar el Poder Judicial para hacerlo más cercano al pueblo y libre de 
intereses ajenos al bienestar popular. 
 
Desdeña Teemich violencia electoral en Ocampo; valida triunfo de la 4T  
Con un voto en contra, el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich) invalidó 
los argumentos de los partidos PRI, PAN y PVEM, y declaró la validez de la elección del 2 
de junio en Ocampo, donde se robaron y quemaron urnas el día de la jornada electoral, 
pese a lo cual se validó el triunfo de la candidata de Morena-PT, Leticia Arriaga Domínguez. 
En sesión pública, celebrada la tarde de este domingo, el Teemich resolvió los juicios de 
inconformidad TEEM-JIN-056/2024, TEEM-JIN-057/2024 y TEEM-JIN-058/2024 
acumulados, promovidos por PRI, PAN y Verde contra el acuerdo IEM-CG-220/2024, 
mismo que ratificó el Pleno del Tribunal.  
 
Valida Teemich triunfo de Carlos Soto en Zamora  
El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich) confirmó el triunfo del abanderado 
del PAN Carlos Alberto Soto Delgado, como presidente municipal electo para el gobierno 
municipal de Zamora. En sesión pública, celebrada la tarde de este domingo, el Pleno 
resolvió los juicios promovidos por Emma Covarrubias Centeno, Alejandra Espinosa 
Aguilar, y los partidos PT y Morena, que buscaban destronar a Soto, quien el pasado 2 de 
junio se hizo de la reelección.  
 
Sin razón, usó Teemich voto de calidad para anular triunfo en Quiroga  
Aunque se manifestó institucional, la dirigencia del PAN en Michoacán deslizó un reproche 
ante la resolución del Tribunal Electoral de Michoacán (Teemich), que ante la votación 
dividida dos a dos en Pleno, la magistrada presidenta Yurisha Andrade Morales usó su voto 
de calidad para invalidar el triunfo panista del 2 de junio en Quiroga y entregarlo al PT. En 
entrevista con Quadratín, el secretario general del PAN, Javier Estrada Cárdenas, se dijo 
respetuoso de las determinaciones del Teemich, pero calificó de débil la resolución con que 
se anuló una casilla que implicó el despojo del triunfo a la candidata panista Alma Mireya 
González Sánchez y declaró ganador al candidato del PT, Arturo Estrada Barriga. 
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Anula Teemich elección del Ayuntamiento de Irimbo  
En la Sesión Pública de este viernes, la Magistrada Presidenta Yurisha Andrade Morales, 
las Magistradas Alma Rosa Bahena Villalobos y Yolanda Camacho Ochoa, así como el 
Magistrado Salvador Alejandro Pérez Contreras, integrantes del Pleno del Tribunal Electoral 
del Estado (TEEMich), declararon la nulidad de la elección del Ayuntamiento de Irimbo, 
Michoacán, al quedar acreditada la campaña sistemática, coordinada, continua, reiterativa, 
inequitativa y permanente de Violencia Política contra la Mujer en razón de Género en 
contra de la candidata recurrente, dejando sin efectos la declaración de validez de la 
elección, el otorgamiento de las constancias de mayoría y validez entregadas a la planilla 
de Candidatura Común PAN-PRI, así como la asignación de regidurías por el principio de 
representación proporcional. 
 
Anula Teemich elección de Chavinda: quita triunfo a MC  
Con tres votos a favor y uno en contra, el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán 
(Teemich) anuló el resultado de la elección del pasado 2 de junio en Chavinda, donde el 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM) dio por ganador al candidato de MC, Armando Pérez 
Mendoza. En sesión pública, celebrada la madrugada de este viernes, el Pleno resolvió los 
asuntos TEEM-JDC-150/2024, TEEM-JDC-151/2024, TEEM-JIN-026/2024 y TEEM-JIN-
027/2024, donde PRI y PRD acusaron violaciones a los principios constitucionales de 
laicidad. Y es que, PRI-PAN señalaron que el 15 de mayo, en plenas campañas electorales, 
Pérez Mendoza participó en una celebración religiosa de gran relevancia, en que apareció 
con logos de partido e imágenes sacras. 
  
Sin pruebas, se extralimitó Teemich al anular elección de Chavinda : MC  
El presidente del partido Movimiento Ciudadano (MC) Antonio Carreño Sosa, señaló que el 
Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich) se extralimitó al anular la elección 
de Chavinda, donde había ganado su candidato, Armando Pérez. Pérez fue acusado por el 
PRI-PRD ante el Teemich de participar en un evento religioso con fines proselitistas el 
pasado 15 de mayo en Chavinda, con lo cual violaría la normativa electoral.   
 
Dirigencia de Morena sin definir cambio o permanencia de Juan Pablo Celis 
Hasta el momento no existe una definición en torno a si habrá cambios en la dirigencia 
estatal de Morena o bien, el presidente, Juan Pablo Celis Silva se mantendrá al frente del 
Comité aún siendo diputado plurinominal, sin embargo, la secretaria general Janette 
Márquez Capíz, precisó que el estatuto prohíbe que se tenga dos cargos a la vez. En 
entrevista con El Sol de Morelia, la secretaria general de Morena en la entidad, informó que 
debido a que todavía Celis Silva no asume su nueva responsabilidad como diputado 
plurinominal en la próxima Legislatura de Michoacán, pues será hasta el mes de 
septiembre, en el Comité del partido guinda sigue operando de manera normal y sin 
contratiempos. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Se comprarán equipos avanzados para tratar el cáncer: Ramírez Bedolla  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció la próxima compra de equipo tecnológico 
especializado para diagnosticar y tratar a pacientes con cáncer en el Centro Estatal de 
Atención Oncológica de Morelia. Informó que se trata de un acelerador lineal y un PET Scan 
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que se adquirirán por proceso de licitación, publicado el pasado viernes por la Secretaría 
de Salud del Gobierno de Michoacán. 
 
Primer segmento del segundo anillo periférico de Morelia beneficiará a más de 
16 mil personas al día 
La construcción del primer segmento del segundo anillo periférico de Morelia, beneficiará a 
más de 16 mil personas que lo transitarán a diario, para trasladarse entre la salida a 
Pátzcuaro y la salida a Quiroga, obra que reporta actualmente un 15% de avance, informa 
la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) de Michoacán. Este primer 
segmento de siete que llevará la obra, cuenta con un nuevo trayecto que comprende 13.4 
kilómetros de longitud, donde se calcula que el tránsito diario será de cinco mil 700 
vehículos en promedio, en una vialidad tipo A2 de 60 metros de ancho de derecho de vía y 
que contará con 3 Pasos Superiores vehiculares. 
 
Entregan 172 mdp en créditos para mujeres en primer semestre de 2024  
En el primer semestre de 2024, el Sistema Integral de Financiamiento para el Desarrollo de 
Michoacán (Sí Financia) ha distribuido 172 millones de pesos a través del programa Fuerza 
Mujer, informó Areli Gallegos Ibarra, directora general de la institución. Señala un 
comunicado que la funcionaria estatal precisó que el recurso ha sido canalizado a través 
de 885 créditos destinados a impulsar negocios y empresas liderados por emprendedoras 
michoacanas, lo cual se deriva de las instrucciones del gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla. 
 
Retoman pesca en Urandén, Pátzcuaro; sube nivel del agua de 5 a 60 cm  
Las tareas de desazolve que se llevan a cabo en la isla de Urandén, como parte del 
Programa de Empleos Temporales para el rescate del lago de Pátzcuaro, ha permitido 
reactivar las labores de pesca en la zona, ante el aumento del nivel del agua. Señala un 
comunicado que hasta el 15 de mayo en que iniciaron los trabajos, no era posible llegar a 
la zona de pesca debido a los bajos niveles del vital líquido; los pobladores tampoco podían 
arribar a las orillas de la isla en sus canoas debido a que el muelle tenía una profundidad 
entre 5 y 10 centímetros de agua, mientras que hoy presenta un nivel de 60 a 70 
centímetros, explicó Alejandro Méndez, secretario del Medio Ambiente.  
 
Se tecnificará módulo de riego para cuidar el agua: Ramírez Bedolla  
Con una inversión de 200 millones de pesos, el Gobierno de Michoacán tecnificará el 
módulo de riego de la localidad de Chapultepec, en el municipio de Pátzcuaro, para 
aprovechar el agua de mejor forma, así lo informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 
al encabezar una reunión de trabajo con habitantes de la comunidad. En comunicado de 
prensa, destacó que este proyecto entrará en función este año, el cual incluye entubar y 
revestir canales de agua, esto, en beneficio de 450 agricultores.  
 
Michoacán gana otra vez el Galardón Presidencial del Premio Nacional de Arte 
Popular 
La directora general del Fondo Nacional para el Fomento de las Artesanías (Fonart), Emma 
Yanes Rizo, anunció que Michoacán fue ganador, por segundo año consecutivo, del 
Galardón Presidencial del Premio Nacional de Arte Popular, el cual se entregará este mes 
a la artesana michoacana Cristina Morales Ruiz. Destacó que, el trabajo coordinado entre 
los gobiernos estatal y federal con los artesanos michoacanos ha permitido tener una gran 
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relación para que puedan estar presentes en las diferentes competencias a nivel nacional 
e internacional, donde muestran la calidad de sus artesanías. 
 
Si alguien copia la Catrina de Capula, será perseguido como delincuente: Bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla anunció que cualquier intento de 
copiar o realizar piratería de las Catrinas de Capula será considerado un delito federal y 
perseguido por la Fiscalía General de la República (FGR). En entrevista, en el marco de la 
declaratoria de Indicación Geográfica Protegida para las Catrinas de Capula y el cobre 
martillado de Santa Clara del Cobre, el mandatario estatal recalcó que, con dicha 
denominación, se protege a los miles de artesanos de las dos localidades michoacanas.  
 
Supervisa Bedolla avance del paso superior vehicular de Villas del Pedregal  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla supervisó la obra del nuevo paso superior vehicular 
que se construye en el fraccionamiento Villas del Pedregal, en Morelia, el cual registra un 
avance del 25 por ciento. Junto con el secretario Comunicaciones y Obras Públicas, Rogelio 
Zarazúa Sánchez, constató el progreso de la edificación de una estructura elevada de 371 
metros de longitud, fabricada con acero, concreto hidráulico y terraplenes de muros 
mecánicamente estabilizados para un tránsito diario de más de 21 mil vehículos.  
 
Alrededor de 349 menores de edad michoacanos han intentado cruzar la frontera 
solos: Semigrante 
En este 2024 se han detectado alrededor 349 niños, niñas y adolescentes michoacanos no 
acompañados por adultos, que han intentado cruzar la frontera a Estados Unidos de 
América, esto con base a los datos del Instituto Nacional de Migración (INM), compartió la 
titular de la Secretaría del Migrante (Semigrante), Andrea López Contreras. En entrevista 
con MiMorelia.com, la funcionaria estatal comentó que los menores de edad que han 
intentado cruzar al país vecino tienen una edad promedio de entre 11 y 17 años, de 
municipios como Morelia, Apatzingán y Uruapan, principalmente, junto con otros 
municipios que tienen un índice alto de migración en el estado. 
 
Estado, dispuesto a gestionar recursos para compra de Atlético Morelia  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla señaló que por ley, ningún gobierno estatal puede 
comprar una franquicia de fútbol, pero indicó que sí puede ser gestor ante el sector privado 
para adquirirla. “¡Tendremos que buscarle otra ruta y lo vamos a buscar, téngalo en 
cuenta!”, enfatizó categórico el mandatario, al recordar el anuncio de la Federación en el 
sentido de que ya no habrá ascenso al máximo circuito.  
 
Llama Proam a denunciar actividades contra los suelos  
La Procuraduría de Protección al Ambiente (Proam), hace un llamado a la ciudadanía para 
denunciar a través del 800 00 77 626 las obras o actividades que ponen en riesgo la 
conservación del medio ambiente y, especialmente, la del suelo. Señala un comunicado 
que la disposición inadecuada de residuos de manejo especial, como escombros o 
neumáticos; la incorrecta operación en los basureros municipales que genera la 
contaminación de los suelos y mantos freáticos a través del escurrimiento de lixiviados, la 
extracción y aprovechamiento de materiales pétreos y la construcción de fraccionamientos, 
son obras y actividades que dañan ecosistemas y deben regularse. 
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Entregará INAH este año templo que se quemó en Nurio en 2021  
Este año se entregará a la comunidad de Nurio, del municipio de Paracho, el templo de 
Santiago Apóstol, inmueble destruido por el fuego en marzo de 2021, externó Marco 
Antonio Rodríguez, director del Centro INAH Michoacán, quien señaló que la entrega de los 
bienes muebles de este templo, que incluye arte religioso, será en un proceso de tres años. 
Nurio ha sido un caso muy lamentable porque hubo una pérdida prácticamente total de los 
bienes históricos que ahí se encontraban, refirió, “no solamente el templo, sino también 
todos los bienes muebles, retablos, pinturas de caballete, esculturas, es decir, 
prácticamente fue una pérdida lamentable”.  
 
Llega a Coahuayana la ACNUR, oficina de la ONU que atiende a desplazados  
Este viernes y sábado representantes de la oficina del Alto Comisionado para los 
Refugiados, el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), 
estarán en el Módulo de Riego local para atender a las personas y familias desplazadas 
que se encuentran en el municipio de Coahuayana. Lo anterior fue informado por la activista 
social Eva Contreras, quien invitó a los afectados por el desplazamiento forzado, a acudir 
a platicar con el personal de la ACNUR.   
 
Atienden a personas desplazadas en Apatzingán  
Personal de la Visitaduría Regional de Apatzingán, a cargo del licenciado Noé Arroyo 
Natividad, en coordinación con la Agencia de la Organización de las Naciones Unidas para 
los Refugiados (ACNUR) y la Secretaría del Migrante del Gobierno del Estado, acudieron a 
la comunidad de Loma de Hoyos, en el municipio de Apatzingán, para aplicar la 
“Herramienta de valoración rápida de necesidades en contextos de desplazamientos 
internos”, a personas afectadas por este fenómeno y que han retornado a la localidad.   
 
Con procesos de licitación, se erradicó el famoso diezmo en obra pública  
El secretario de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), Rogelio Zarazúa afirmó que el 
famoso diezmo, se ha desterrado en la adjudicación de obra pública y agregó que los 
procesos de licitación, son el primer filtro para impedir que haya actos de corrupción. El 
funcionario estatal manifestó que el proceso también integra un comité que aprueba la 
asignación de la obra, una vez que cumpla con los procedimientos.  
 
Se queda Capula en camino para ser Pueblo Mágico  
El secretario de Turismo, Roberto Monroy, reconoció que a Capula se le agotaron los 
tiempos para alcanzar el nombramiento de Pueblo Mágico, pero se seguirá luchando para 
que al menos quede como Barrio Mágico, porque sí cumple con todos los requerimientos. 
En entrevista, el funcionario estatal manifestó que Capula cuenta con todas las condiciones 
y características para ser Barrio Mágico.  
 
Rehabilitan 11 manantiales para rescate del lago de Pátzcuaro 
Gracias al Programa de Empleo Temporal, los trabajos de limpieza que realizan habitantes 
de comunidades cercanas a la ribera del lago de Pátzcuaro, han permitido rehabilitar 11 
manantiales en la isla de Urandén, de donde brota agua cristalina. El titular de la Comisión 
de Pesca, Ramón Hernández Orozco, informó que las labores manuales de 
conservación que llevan a cabo hombres y mujeres, han contribuido a la limpieza de estos 
manantiales que mantienen el flujo de agua hacia el lago de Pátzcuaro. 
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Concluye con éxito en Michoacán, entrega de fertilizantes gratuitos a agricultores 
Esta semana concluye la distribución de insumos del Programa Nacional 
de Fertilizantes para el Bienestar, con un beneficio a 79 mil productores del campo e inicia 
la entrega de cemento del programa estatal Obras por Cooperación, destacó el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla. Durante la entrega de fertilizantes a agricultores de los municipios 
de Tacámbaro y Salvador Escalante, el mandatario compartió que con el respaldo del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, este año se repartirán 43 mil toneladas de Urea 
y DAP en Michoacán. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Tras más de 30 años de espera, dan certeza de sus casas a vecinos de la ex 
Hacienda Itzícuaro 
En representación del presidente municipal, Alfonso Martínez, la titular de la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum), Joanna Moreno Manzo, asistió a la entrega de 
escrituras al poblado de ex Hacienda Itzícuaro. Fueron 76 escrituras que se entregaron a 
familias de dicha colonia, con las que ahora sus habitantes tendrán la seguridad y certeza 
de que sus propiedades ya son legalmente reconocidas, después de más de 30 años de 
espera.  
 
Continuará impulso a ferias y festivales en Morelia para la siguiente administración: 
SEFECO 
Para la siguiente administración, la Secretaría de Fomento Económico (SEFECO) proyecta 
continuar con el impulso a las ferias y festivales que año con año se realizan en Morelia, 
así lo informó la titular de la dependencia, Guadalupe Herrera Calderón. En entrevista, la 
funcionaria municipal resaltó la importancia de este tipo de eventos, muchos de los cuales, 
dijo, son impulsados a iniciativa de la propia ciudadanía, en ese sentido, señaló que se 
buscará que no disminuyan las ferias y festivales, a través de los cuales también se mueve 
la economía local. 
 
3er. Informe De Gobierno Será En La Nueva Ciudad Administrativa: Alfonso 
Avanzan los preparativos para el 3er Informe de Gobierno del presidente municipal de 
Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, así lo dio a conocer el edil. Al respecto, el munícipe refirió 
que aún no se tiene el día exacto, pero será a finales de este mes, en las instalaciones de 
Ciudad Administrativa.  
 
Al 35% reconstrucción del estacionamiento del Mercado Independencia de Morelia 
El ayuntamiento de Morelia, reportó un 35 por ciento de avance en la reconstrucción del 
estacionamiento del Mercado Independencia, incendiado en el siniestro ocurrido durante 
los primeros minutos del domingo 21 de mayo de 2023, derivado del sobrecalentamiento 
de un centro de carga eléctrica. La actualización fue dada a conocer por el secretario de 
Obras Públicas Municipales, Juan Fernando Sosa Tapia, quien precisó que las labores son 
responsabilidad de la empresa concesionaria Ingeniería en Domos y Estructuras S.A. de 
C.V. y que las iniciaron desde hace aproximadamente 3 semanas.  
 
Rehabilitan infraestructura del Bosque Cuauhtémoc 
Desde el pasado viernes iniciaron los trabajos para recuperar y hacer una limpieza visual 
del espacio público del Bosque Cuauhtémoc, que incluye el kiosco central y zonas 

https://www.contramuro.com/entrega-fertilizantes-gratuitos-michoacan/
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aledañas, por parte de la Gerencia del Centro Histórico de Morelia. Las labores, a decir del 
gerente del Centro Histórico de Morelia, Gaspar Hernández Razo, consisten en retiro de 15 
metros cuadrados de grafiti del kiosco central; eliminación de 20 metros lineales de pintas 
en bancas de cantera; atención al inmueble de la Forestal en 20 metros cuadrados; 
basamentos de esculturas de cantera en el paseo escultórico; señaléticas. 
 
En puerta, instituto para la protección de los animales en Morelia 
Las innovaciones en materia de bienestar animal propuestas por Alfonso Martínez Alcázar, 
como candidato a la presidencia municipal de Morelia para el trienio 2024 a 2027, podrían 
arrancar su materialización antes de finalizar el período 2021 a 2024, señaló la regidora por 
el Partido de la Revolución Democrática (PRD) Minerva Bautista Gómez. La creación del 
Instituto para la protección de los animales, el fortalecimiento del proyecto Juskas y la 
continuidad de las claves únicas de registro animal (Cura) podrían iniciar en la recta final 
de la actual administración local, para que al comienzo del nuevo período estén listos para 
su ejecución.  
 
Ayuntamiento de Morelia aún no resuelve continuidad de parque lineal Riva Palacio 
Pese a que desde hace cinco meses inició la construcción del parque lineal Riva Palacio, 
hasta el momento el Ayuntamiento de Morelia no ha podido dar resolución al permiso por 
parte de la empresa Kansas City, para que se construya sobre las vías dicha obra, así lo 
dio a conocer el secretario de Obra Pública del municipio, Juan Fernando Sosa Tapia. El 
funcionario municipal dio a conocer que hasta el momento se tiene un avance de 30 por 
ciento; en contraste, el parque lineal de Quinceo (el cual comenzó la misma fecha que el 
de Riva Palacio) está a unos días de concluir y ser inaugurado. Indicó que Kansas City 
regresó el proyecto que se le había presentado por parte de la dependencia municipal. 
 
Pendiente, peatonalización y parquímetros en el centro de Morelia  
Morelia actualmente no tiene estudios o análisis que permitan valorar si es viable y 
pertinente dar continuidad a la peatonalización del centro histórico, señaló Alfonso Martínez 
Alcázar, alcalde de la capital michoacana. En entrevista efectuada este viernes, en el 
complejo administrativo de la colonia Los Manantiales, Martínez Alcázar recordó que en el 
trienio 2015 a 2018 se emprendió la primera fase de la peatonalización del Centro Histórico, 
con el cierre parcial al paso vehiculares de las calles Benito Juárez, Ignacio Zaragoza y El 
Nigromante. 
 
Esperan plantar 100 mil árboles en zona urbana de Morelia en 2024  
Alrededor de 100 mil árboles se espera plantar en la zona urbana de Morelia este año, 
mediante el programa Bienvenido Arbolito, dio a conocer Alfonso Martínez Alcázar, alcalde 
de la capital michoacana. En conferencia de prensa ofrecida este viernes, en el complejo 
administrativo de la colonia Los Manantiales, Alfonso Martínez señaló que la pasada 
temporada de calor dejó en claro que la ciudad tiene un clima cada vez más extremo, 
derivado del cambio climático y alentado por la pérdida de la cobertura vegetal.  
 
Sin escuela, 5 mil menores en Morelia por posible trabajo infantil: DIF  
Alrededor de cinco mil menores de entre seis y 14 años residentes en Morelia no asisten a 
la escuela, por lo que se presume puedan verse afectados por trabajo infantil, refirió José 
Manuel Álvarez Lucio, director del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) 
municipal. Álvarez Lucio señaló que no existe en Morelia un censo de niños y adolescentes 
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que experimentan trabajo infantil, que es el desarrollo de actividades laborales por parte de 
personas de hasta 14 años de edad, ya que a partir de 15 años la ley establece escenarios 
donde se permite su incorporación al mercado laboral. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
¿Hiciste examen de ingreso a las Normales en Michoacán? Ya están los resultados 
Unas horas después de la aplicación del examen Ceneval para ingreso a las Escuelas 
Normales de Michoacán y el Centro de Actualización del Magisterio (CAMM), los resultados 
ya pueden consultarse. Aquellos jóvenes que este domingo 7 de julio llegaron temprano y 
realizaron el examen de ingreso, podrán consultar si fueron de los mil 80 mejores resultados 
y tienen un lugar en la Escuela Normal para la que aplicaron.  
 
Con título electrónico, UMSNH beneficia a los egresados: Rectora  
“La Universidad Michoacana sigue trabajando todos los días para que ustedes tengan lo 
mejor, aunque ya hayan sido egresados, ejemplo de ello es que el título electrónico ahora 
lo pueden tener en una semana, esto les beneficia porque pueden encontrar su trabajo ya 
teniendo un título de manera muy eficiente”, afirmó la rectora de la Máxima Casa de 
Estudios del estado, Yarabí Ávila González, durante la ceremonia de clausura de la 
generación 2020-2024 de la Licenciatura en Salud Pública. De acuerdo con un comunicado, 
durante su participación, la rectora recordó que antes la entrega de títulos tardaba hasta 
dos años, pero ahora es una realidad que en pocos días las y los jóvenes pueden contar 
con su título electrónico. 
 
Más de 2,500 presentan examen Ceneval en Michoacán para 1,080 espacios  
Por tercera ocasión consecutiva y con candados de transparencia, se aplicó a más de dos 
mil 680 jóvenes el examen Ceneval, aspirantes a ingresar a escuelas normales del estado, 
que tienen mil 80 espacios. El año siguiente se completará una generación en Michoacán 
que ingresó a la normal a través de esta evaluación. En la ceremonia protocolaria, previo a 
realizar este examen con el Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior 
(Ceneval), Marco Téllez subsecretario de Planeación Estratégica de la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE), expuso que con evaluaciones como las que se están 
desarrollando ahora, imaginar procesos tan transparentes, tan intensos y tan confiables era 
bastante difícil, algo distinto a la actualidad.    
 
#UMSNH Cuenta Con 1a. Red Monitoreo Volcánico En Tancítaro-Paricutín 
Con el objetivo de monitorear la actividad sísmica y poder tener una atención temprana ante 
una emergencia de peligro volcánico-tectónico, investigadoras e investigadores del Instituto 
de Investigaciones en Ciencias de la Tierra (INICIT) de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH), instalaron la Red de Monitoreo Volcánico en la zona 
Tancítaro-Parícutin, que a su vez nutrirá de datos al Laboratorio Multiparamétrico de 
Fenómenos Naturales (LAMFEM). El profesor-investigador del INICIT, Pedro Corona 
Chávez, resaltó que esta Red es la primera de su tipo en México, porque utilizará una 
instrumentación específica, ya que se instalaron cuatro estaciones multiparamétricas, que 
fueron donadas por el Servicio Geológico de Estados Unidos (USGS por sus siglas en 
inglés).  
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Pasa En Morelia: Aspirantes A Normalistas Llegan Tarde A Examen Y Bloquean 
Vialidad En Protesta 
Este domingo mientras en el antiguo recinto ferial se realizaba la prueba Ceneval a los 
aspirantes a las Escuelas Normales Oficiales de Michoacán, un grupo reducido de 
solicitantes que presuntamente habría llegada tarde al examen, bloquearon el paso vial en 
la Goleta de salida Charo durante 20 minutos, en un intento por exigir su acceso a la 
aplicación del examen. Esta mañana se realizó el examen CENEVAL para ingresar a las 
Normales del estado, y la cita de ingreso a los aspirantes fue programada a las 7:00 horas 
de este domingo, para que a las 8:00 horas comenzarán a contestar su prueba con un 
tiempo límite de 3 horas. 
 
#Michoacán El Próximo Año Se ‘Purgarán’ Las Escuelas Normalistas: Mariana Sosa 
Mariana Sosa Olmeda titular del Instituto de Educación Media Superior y Superior del 
estado de Michoacán (IEMSYSEM) declaró que el próximo año las normales quedarán 
‘purgadas’ de alumnos que ingresaron sin aplicar el examen CENEVAL como medio de 
selección. La última generación, que fue seleccionada por medio de la prueba de evaluación 
que proponía la Secretaría de Educación del Estado (SEE), está a punto de egresar de las 
Escuelas Normales Oficiales de Michoacán. 
 
No te dejes engañar; nadie puede garantizar ingreso a normales: Iemsysem  
Es importante que los jóvenes y en general las personas no se dejen engañar porque nadie 
puede garantizarles y asegurarles un ingreso a las normales, por lo que “es un fraude, una 
mentira y un delito”, expresó Mariana Sosa, titular del Instituto de Educación Medía Superior 
y Superior de Michoacán (Iemsysem). Dijo que han escuchado todavía algún comentario 
en las calles con respecto a que alguien se acerca y le asegura y le garantiza a alguien el 
ingreso a las normales. “Les hemos dicho hasta el cansancio: cualquier situación de esas 
es un fraude, es una mentira y además es un delito, no se dejen engañar”. 
 
Toma protesta Yarabí Ávila a nuevo consejo de la UMSNH  
Al tomar protesta como consejeras y consejeros Universitarios para el periodo 2024-2026, 
la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila 
González, reconoció la labor del órgano saliente, que dijo, realizó diversas acciones que 
marcaron una nueva historia en la institución. De acuerdo con un comunicado de prensa, 
al tiempo que afirmó que se continuará trabajando con compromiso y transparencia con el 
nuevo Consejo Universitario en bien de la Casa de Hidalgo.  
 
Jubilaciones pendientes, otro asunto a la espera de respuesta: SUEUM  
Un nuevo tema pendiente es el que demanda el Sindicato Único de Empleados de la 
Universidad Michoacana (SUEUM) que se atienda y resuelva por parte de las autoridades 
de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Se trata del asunto de 
jubilaciones, en el que acusan que las autoridades deben al SUEUM 78 trámites, aunque 
en general se trata de un promedio de 300 trabajadores afectados, ya que desde 2019 las 
autoridades nicolaitas no han procesado jubilación alguna y en 2020 obligaron a los 
sindicalizados a una reforma para incrementar los años de servicio. 
 
Relevan a titular de Uesicamm; sale Hannes Ortega y llega Cynthia Sánchéz  
La Secretaría de Educación en el Estado (SEE) dio a conocer el relevo en la Unidad Estatal 
del Sistema para la Carrera de las Maestras y los Maestros (Uesicamm) donde cambió de 
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titular este viernes. La titular de la secretaría, Gabriela Molina Aguilar, informó a través de 
sus redes sociales la salida de Hannes Abdiel Ortega, que anteriormente encabezaba la 
dependencia, y ahora llega Cynthia Mariana Sánchez Arias. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
SSM fortalece acciones para el cuidado de la salud de la mujer embarazada 
En aras de seguir fortaleciendo acciones a favor de la mujer embaraza que ayuden a 
prevenir riesgos de morbilidad, mortalidad materna y perinatal, la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM) mantiene activo el código mater, el cual es atendido de manera oportuna 
por personal del Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM). Esta condición de la 
paciente obstétrica en la que se presenta alguna complicación médica o quirúrgica, que 
condiciona un riesgo inminente de morbilidad o mortalidad y requiere una acción inmediata 
para salvaguardar su salud de la paciente y el recién nacido. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Cinco asesinados en Uruapan, este domingo  
Al menos cuatro cuerpos con impactos de bala fueron abandonados en distintos puntos 
concurridos de Uruapan, durante la mañana de este domingo. Autoridades fueron alertadas 
sobre el hallazgo de dos cadáveres sobre el Libramiento Oriente, a unos metros del cruce 
con el Bulevar Industrial, frente a la tienda Home Depot. Minutos después, alrededor de las 
8 horas, se informó sobre otro asesinado en la plaza de la colonia Zumpimito, sitio al que 
se movilizaron efectivos del Ejército Mexicano, Policía Municipal y Guardia Nacional, 
quienes confirmaron el hecho.  
 
#Morelia Encuentran A Hombre Putrefacto Cerca De Macroplaza Estadio 
Un hombre sin vida y en avanzado estado de descomposición fue encontrado dentro de 
una cuenta central del Periférico Paseo de la República, a la altura de la colonia moreliana 
Lago 1, informaron autoridades policiales. El hallazgo lo realizaron unas personas durante 
la tarde de este domingo, frente a la calle Laguna Verde, en las cercanías de la Macroplaza 
Estadio, así que lo reportaron al número de emergencias 911.  
 
Choque en la Madero fue por persecución; detiene Policía Morelia a 2  
Efectivos de la Policía Morelia detuvieron este domingo a 2 sospechosos que viajaban a 
bordo de un automóvil con reporte de robo. Señala un comunicado que los sujetos se 
trasladaban en una camioneta con placas de la Ciudad de México, a la altura de San Juanito 
Itzícuaro y Av. Madero Poniente. Al marcarles el alto, emprendieron la huida provocando 
una persecución en calles de la capital.  
 
¡Uno Menos! FGE Asegura Predio Por Tala Y Plantación De Aguacate En Pátzcuaro 
Durante una acción operativa implementada en el municipio de Pátzcuaro, la fiscalía 
general del Estado de Michoacán (FGE) aseguró un predio relacionado en delitos contra el 
ambiente. Lo anterior se derivó de una noticia criminal que hacía referencia de posibles 
conductas constitutivas de delito, en un predio ubicado en la zona cerril de la localidad del 
Ajuno, motivo por el que personal de la Unidad Especializada en Delitos Contra el Medio 
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Ambiente y la Fauna reunió datos de prueba que posteriormente fueron presentados ante 
el Juez de Control que obsequió la respectiva orden de cateo. 
 
Al alza, homicidios de mujeres en Michoacán; incrementó 13.8%: FGE  
La violencia feminicida se logró contener en el primer semestre del año, pero no la homicida 
en agravio de las mujeres que registró un incremento en Michoacán del 13.8 por ciento, de 
acuerdo a cifras oficiales de la Fiscalía General del Estado. En el periodo enero – junio del 
presente año se tuvo un registro de 82 hechos violentos en los que perdieron la vida 
mujeres, lo que representa 10 casos más con relación al año pasado.  
 
Mueren 7 civiles en enfrentamiento con el Ejército Mexicano  
Siete civiles fueron abatidos al enfrentarse al Ejército Mexicano durante los primeros 
minutos de este domingo en la localidad de Patambán, en el municipio de Tangancícuaro. 
Los informes recabados señalan que los efectivos militares realizaban patrullajes cuando 
civiles los agredieron a balazos, por lo que los soldados repelieron el ataque, y siete de los 
atacantes cayeron abatidos.  
 
Matan a balazos a padre y 2 hijos en Aquila  
Este viernes por la tarde en el camino que va del crucero del Puente Amarillo a El Otate, en 
el lugar conocido como El Puertecito muy cerca de la localidad de Corralitos, fueron muertos 
a balazos tres hombres integrantes de una familia, el padre y dos hijos, los que 
presuntamente viajaban con dos mujeres integrantes de la familia, de las que fueron 
apartados para asesinarlos. Los occisos eran originarios de la ranchería La Minita y 
respondían a los nombres de Fidel Macías quien era comunero del pueblo nahua de Aquila, 
y sus hijos Joel y Cizco.  
 
Encuentran cuerpo colgado en puente de camino sacacosecha, en Zamora 
El cuerpo de un hombre fue encontrado la mañana de este domingo en una brecha del 
municipio de Zamora, justo detrás del centro comercial Sentura. El cuerpo aún no ha sido 
identificado, sólo se sabe que es de aproximadamente 35 a 40 años de edad. 
 
Morelia: en cateo, halla FGE placas, vehículo robado y marihuana  
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Fiscalía Especializada 
para la Atención de Delitos de Alto Impacto, aseguró un inmueble relacionado en conductas 
ilícitas y un vehículo con alteraciones en sus medios de identificación y droga. Derivado de 
labores de inteligencia e investigación de campo implementadas por personal de la Unidad 
Contra el Robo de Vehículos, se logró establecer la posible comisión de conductas 
delictuosas en un inmueble ubicado en la colonia Emiliano Zapata, en Morelia. 
 
Guardia Civil desactiva palenque clandestino en Maravatío 
Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), durante labores de prevención del 
delito, desactivaron un palenque clandestino en el que se llevaban a cabo peleas de gallos. 
El hecho se registró en la colonia Lomas Verdes, donde los oficiales de la Guardia Civil, 
localizaron el palenque con una afluencia aproximada de 250 personas; el evento no 
contaba con permiso. 
 
 


